
今年初めに起こった能登半島地震により甚大な被害を受けた復興途中の奥能登地方に9月21日、
線状降水帯が発生。先ずは、このたびの集中豪雨により、被害に遭われた皆さまに、心よりお見舞

い申し上げます。被災地の一日も早い復旧を、心よりお祈り申し上げます。
さて、近年の災害の中でも一番大きく変わってきているのは、線状降水帯・台風等による「水害」ではないでしょうか。これ
は地球温暖化によるものがひとつの要因で、世界規模で雨の降り方が変わってきているようです。極端な量の雨が降ったり、
夏が非常に暑かったり、冬は雪があまり降らなかったりといった異常気象を引き起こしています。

我々は、「建築に携わる人間として」何か出来ることは無いか？と大げさに考えがちですが、先ずは身近なところから始める
のが、入りやすく継続しやすい気がします。
節水を意識、買い物にはマイバッグを持参…等。小さなことでも多く人が意識する事で、地球に貢献できるのですから、皆
さんも「小さなたくさん」を自分の為ではなく、地球の為に始めてみませんか？
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HPよりデジタルブックをご覧ください。
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第46回
建築士事務所全国大会（福井大会）

特
　集

　令和6年10月11日、建築士事務所協会の全国大会が、福井市のフェニックス・プラザを会場に開催されました。我々静岡
県建築士事務所協会は、会長以下、理事・事務局を中心に、総勢30名にて出席致しました。主催は（一社）日本建築士事務
所協会連合会（日事連）。参加頂いた常務理事お二人から、その様子を報告頂きます。

目 的

大 会 テ ー マ

大会スローガン

大 会 宣 言

大 会 日 程

そ の 他 事 業

建築士事務所が一堂に会し、建築設計監理業の公共性と社会的役割に対する意識の高揚を図り、以て
建築士事務所の業務の進歩改善に努め、社会の期待に応える、より良い環境づくりに積極的に貢献す
ることを目的とする。

未来を拓く  まち・ひと・建築

私たちはデザインする  考福なまち・次世代を担うひと・つなぐ建築

私たち建築士事務所は、多様な価値観を認め合う持続可能な社会の実現に向け、「生きる幸福を感じる
豊かな環境」の創出を目指すことを宣言します。

日事連建築賞表彰式・基調講演（隈  研吾氏）・トークセッション・大会式典・記念パーティ

青年話創会・日事連ＯＢの会定期総会・女性交流会・記者会見・単位会会長懇親会・ゴルフ

熱気あふれる大会会場熱気あふれる大会会場

■全国大会　概要
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特 集 第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)

大迫力の展示内容

楽しく夕食懇親会

静岡会の参加者

会場：フェニックス・プラザ

ゴルフイベントにも４名が参加

福井県恐竜博物館を見学

SN Design Architects 一級建築士事務所が奨励賞を受賞

一乗谷レストラントで昼食

一乗谷朝倉氏遺跡博物館を見学永平寺を見学②

永平寺を見学①

　静岡と同じ東海北陸ブロックである福井で行われた全国
大会に参加してきました。
本来であれば、新幹線など鉄道を使って当地に赴くのです
が、今回は幸運なことに行きだけは車で行くメンバーに同
乗させていただき、快適に行くことができました。
　福井手前の南条サービスエリアで早速、福井名物の越
前おろしそばとソースカツ丼（ミニ）のセットを昼食でい
ただきました。美味しい物を食べて、すっかり観光気分で
福井入りをしました。福井市に入り、大会会場のフェニッ
クス・プラザに到着し、隈研吾氏の基調講演を聴きました。
やはり隈氏は忙しい方で、大会当日にミュンヘンから着い
たばかり、翌日にはインドへ向かうとのこと。世界を相手
に仕事をするというのは、タフでないと出来ないことと改
めて感心しました。１時間余りの講演のあとは、隈氏と造
園学者・農学者の進士五十八氏とのトークセッションでし
た。2025 年 4 月に開設される福井県立大学恐竜学部棟
を隈氏が設計されたのがご縁のトークセッションとのこと
で、進士氏によると地層をイメージした隈氏の提案が素晴
らしかったため、コンペで採用されたと説明がありました。
トークセッション後、隈氏はその現場に向かうとのこと、
本当に忙しい方です。福井新聞の記事にも隈氏が現場を
訪れた模様が載っておりました。
　翌日は、金丸会長らと全国大会のゴルフイベントに、静
岡会から４名で参加。2023 年日本女子オープンが行われ

た芦原ゴルフクラブで、一日ゴルフを楽しみました。秋晴
れの青空の中、日本海を眺めながらリラックスしてプレー
することが出来ました。
　結局、観光らしいことは出来なかったのですが、帰りの
新幹線乗車駅の芦原温泉駅に併設されたアフレアという商
業施設で名産の油揚げを使った「ふくいお揚げバーガー」
を食べ、名産菓子のくるみゆべしも食べることができ、食
で福井を満喫した２日間でした
　来年の新潟も楽しみです。

建築士事務所全国大会に参加して 常務理事　中尾有希子

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

04 05士事協ニュース　2024.11 士事協ニュース　2024.11

士事協ニュース_188.indd   4士事協ニュース_188.indd   4 2024/11/29   10:272024/11/29   10:27



特 集 第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)

大迫力の展示内容

楽しく夕食懇親会

静岡会の参加者

会場：フェニックス・プラザ

ゴルフイベントにも４名が参加

福井県恐竜博物館を見学

SN Design Architects 一級建築士事務所が奨励賞を受賞

一乗谷レストラントで昼食

一乗谷朝倉氏遺跡博物館を見学永平寺を見学②

永平寺を見学①

　静岡と同じ東海北陸ブロックである福井で行われた全国
大会に参加してきました。
本来であれば、新幹線など鉄道を使って当地に赴くのです
が、今回は幸運なことに行きだけは車で行くメンバーに同
乗させていただき、快適に行くことができました。
　福井手前の南条サービスエリアで早速、福井名物の越
前おろしそばとソースカツ丼（ミニ）のセットを昼食でい
ただきました。美味しい物を食べて、すっかり観光気分で
福井入りをしました。福井市に入り、大会会場のフェニッ
クス・プラザに到着し、隈研吾氏の基調講演を聴きました。
やはり隈氏は忙しい方で、大会当日にミュンヘンから着い
たばかり、翌日にはインドへ向かうとのこと。世界を相手
に仕事をするというのは、タフでないと出来ないことと改
めて感心しました。１時間余りの講演のあとは、隈氏と造
園学者・農学者の進士五十八氏とのトークセッションでし
た。2025 年 4 月に開設される福井県立大学恐竜学部棟
を隈氏が設計されたのがご縁のトークセッションとのこと
で、進士氏によると地層をイメージした隈氏の提案が素晴
らしかったため、コンペで採用されたと説明がありました。
トークセッション後、隈氏はその現場に向かうとのこと、
本当に忙しい方です。福井新聞の記事にも隈氏が現場を
訪れた模様が載っておりました。
　翌日は、金丸会長らと全国大会のゴルフイベントに、静
岡会から４名で参加。2023 年日本女子オープンが行われ

た芦原ゴルフクラブで、一日ゴルフを楽しみました。秋晴
れの青空の中、日本海を眺めながらリラックスしてプレー
することが出来ました。
　結局、観光らしいことは出来なかったのですが、帰りの
新幹線乗車駅の芦原温泉駅に併設されたアフレアという商
業施設で名産の油揚げを使った「ふくいお揚げバーガー」
を食べ、名産菓子のくるみゆべしも食べることができ、食
で福井を満喫した２日間でした
　来年の新潟も楽しみです。

建築士事務所全国大会に参加して 常務理事　中尾有希子

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

04 05士事協ニュース　2024.11 士事協ニュース　2024.11

士事協ニュース_188.indd   5士事協ニュース_188.indd   5 2024/11/29   10:272024/11/29   10:27



特 集 第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)第46回 建築士事務所全国大会 (福井大会)

2024 年 3 月に北陸新幹線が金沢駅と敦賀を結ぶ区間が
延伸した福井の地、静岡会も所属する東海北陸ブロックで
開催された、建築士事務所協会全国大会に参加してきまし
た。会場は福井市内のフェニックスプラザ。終戦間近の
1945 年に空襲・終戦直後の 1948 年には震災を受け、
度重なる災害を経験し、そのたびに復興をしてきた福井市
民の思いを込めた『不死鳥』を市のシンボルとして、その
名を冠した建築です。
本来であれば数年前に福井開催であったようですが、コロ
ナの影響もあり、延期され・順番を入れ替えて、新幹線の
延伸と福井駅周辺の再開発の完成を待って、準備万端の
福井開催です。
個人的には、鉄道の旅ではなく、新東名・北陸自動車道
を経由して、約 5 時間の移動です。大会会場入り前に、
福井名物のヨーロッパ軒総本店 “ソースカツ丼” を頂きま
す。福井市内はトラムも走りのんびり観光するにもいい街
のようです。次回は新幹線に乗って行きたいと思います。
基調講演は隈研吾氏。国内、海外の作品をスライドにて
紹介し、説明をして頂きました。黒川紀章氏設計の恐竜博
物館の隣に、全国初の福井県立大学恐竜学部が隈研吾氏
設計で完成間近とのことでした。会場内には 2024 年度
の建築賞受賞作品の展示もされており、静岡会より奨励賞
受賞作品の展示もされておりました。記念式典では、福井
会会長より『地方の建築設計事務所の役割を再認識して
いきましょう』との挨拶。また日事連の上野会長からは『減
災を我々建築士の職能で目指していきましょう』との、強
いお言葉を頂きました。
佐藤は一身上の事情により、ここからは皆様と別行動にな
ります。

翌日は、朝から若狭町の福井県年縞博物館を訪問。内藤
廣氏設計の、三方五湖・水月湖の湖畔にある小さな博物
館です。“年縞” とは一体なんなのだ？　7 万年かけて水
月湖の底に堆積した縞状の土をボーリングして横にして展
示してあります。一体そんな物、何の役に立つのだと思っ
ておりましたが、その土の放射性炭素の比率を調べること
で、年代測定の世界基準になっており、隣にある縄文博
物館の展示にも大きく影響する、世界的にも貴重な資料に
なっているとのことです。湖からの風が心地よくこの場所
で縄文人が生活をしていたかと思うと、ワクワクしながら
公園内を散策しました。
そこから途中、敦賀市内の氣比神宮、鯖江市内のメガネ
ミュージアムを経由して、福井県立一乗谷朝倉氏遺跡博物
館へ。2022 年にオープンした博物館設計途中に遺構が
見つかり、大幅な設計変更を行った建築。こちらも内藤廣
氏の設計です。こちらは田園風景が広がる場所に突如とし
て現れる切妻屋根の建築、室町から戦国時代にかけて英
華を誇ったが、最後は信長に敗れて朝倉氏は滅びる。この
博物館周辺は、3 日かけてすべて焼き払われたが、朝倉
氏の多くの遺跡が近年発掘されて復元されております。最
後に大野市内で “越の国の光輝く” コシヒカリの団子を食
べて静岡に戻ります。二日間 850km のドライブは体に響
きます。改めて次回は新幹線で行くことを強く思いました。
内藤廣氏の言葉を借りると、2 億年の恐竜、7 万年の年縞、
13000 年前の縄文、室町時代の朝倉家とスケールの大
きな歴史と、幸福度日本一の福井県での全国大会に行っ
ていきました。次回は “新潟” 開催になります。是非参加
をしてみてください。

建築士事務所全国大会に参加して 常務理事　佐藤信行

年縞博物館ソースカツ丼
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内藤廣氏の言葉を借りると、2 億年の恐竜、7 万年の年縞、
13000 年前の縄文、室町時代の朝倉家とスケールの大
きな歴史と、幸福度日本一の福井県での全国大会に行っ
ていきました。次回は “新潟” 開催になります。是非参加
をしてみてください。

建築士事務所全国大会に参加して 常務理事　佐藤信行

年縞博物館ソースカツ丼
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令和6年度 移動委員会 開催

沼津御用邸沼津御用邸

特集

今年度の移動委員会は東部エリアへ。
沼津市の沼津御用邸記念公園と富士宮市の富士山本宮浅間大社に行ってきました。

最初の見学場所の沼津御用邸記念公園に足を
運びました。
場所は、沼津市の島郷の海岸に面し松林に囲
まれた一角に位置しています。
本邸は明治 26 年に大正天皇の静養先として
建設されましたが、昭和 20 年 7 月の空爆で
焼失してしまいました。
今回は現存している西附属邸と東附属邸学問
所を見学してきました。

◯正門から少し歩くと正面に位置しているのは西附属邸です。

明治 23 年頃旧川村純義伯爵の別邸を借り上げ、明治３９年に皇居賢所附属建物を移築し、昭和天皇の御用邸
となりました。
その後御車寄、御浴殿等を増築、大正 11 年に玉突所等を増築し、ほぼ現在の形になったそうです。

建物や展示品を説明して頂きました。特に印象だっ
たのは、廊下等の建具に設置された窓ガラスです。
手吹き円筒法で製造された板ガラスでドイツ製との
事です。
これだけ多くのガラスを使用しているのに、ガラス
のひび割れを見つける事が出来ず、しかも補修の
跡も見つかりませんでした。
ガラス一つをとっても歴史を感じる事が出来ました。

◯東附属邸学問所は、明治 36 年に昭和天皇の御学問所として、赤坂離宮の東宮大夫官舎
　を移築した建物です。

こちらの建物の一室は、昨年将棋の藤井聡太さんが第 94 期棋聖戦五番勝負の第三局が開かれた場所でもあり
ました。第三局という勝負左右する対局が行らわれた場所に入ることができ感激でした。

◯公園内の至る所で目にするのが繊細なデザインの竹垣。
　この地域特有のデザインで「沼津垣」と呼びます。

二重構造になっており防風効果が高く、駿河湾に面し海風が強い地域に
好まれて用いられています。江戸時代以前から存在していたと云われ
歌川広重の「五十三次沼津」にも描かれています。
箱根竹と呼ばれる直径 1ｃｍほどの細いメダケを十数本ずつ束ねて、杉綾
模様に編んで製作するそうです。
とても見どころが多い場所でした。

沼津御用邸記念公園　入口

吹きガラス製の窓ガラス

謁見所(天皇陛下がご滞在中に用いた)
沼津垣

(駿河湾からの強風と砂を防ぐ為、竹を編み込んで作る伝統的竹垣)

第一学問所　藤井聡太棋聖も対局で使用した 第一学問所　とても美しい造形のライト
(天井埋込は近年の増設)部屋中央に1灯のみの為、当時はかなり暗かった

駿河待庵(千利休による国宝茶室・待庵写し)
残念ながら、内部は茶人しか見ることが出来ない複数の建物を移築して繋げている為、場所により色々な形の釘隠しが見れる

08 09士事協ニュース　2024.11 士事協ニュース　2024.11

士事協ニュース_188.indd   8士事協ニュース_188.indd   8 2024/11/29   10:282024/11/29   10:28



令和6年度 移動委員会 開催

沼津御用邸沼津御用邸

特集

今年度の移動委員会は東部エリアへ。
沼津市の沼津御用邸記念公園と富士宮市の富士山本宮浅間大社に行ってきました。

最初の見学場所の沼津御用邸記念公園に足を
運びました。
場所は、沼津市の島郷の海岸に面し松林に囲
まれた一角に位置しています。
本邸は明治 26 年に大正天皇の静養先として
建設されましたが、昭和 20 年 7 月の空爆で
焼失してしまいました。
今回は現存している西附属邸と東附属邸学問
所を見学してきました。

◯正門から少し歩くと正面に位置しているのは西附属邸です。

明治 23 年頃旧川村純義伯爵の別邸を借り上げ、明治３９年に皇居賢所附属建物を移築し、昭和天皇の御用邸
となりました。
その後御車寄、御浴殿等を増築、大正 11 年に玉突所等を増築し、ほぼ現在の形になったそうです。

建物や展示品を説明して頂きました。特に印象だっ
たのは、廊下等の建具に設置された窓ガラスです。
手吹き円筒法で製造された板ガラスでドイツ製との
事です。
これだけ多くのガラスを使用しているのに、ガラス
のひび割れを見つける事が出来ず、しかも補修の
跡も見つかりませんでした。
ガラス一つをとっても歴史を感じる事が出来ました。

◯東附属邸学問所は、明治 36 年に昭和天皇の御学問所として、赤坂離宮の東宮大夫官舎
　を移築した建物です。

こちらの建物の一室は、昨年将棋の藤井聡太さんが第 94 期棋聖戦五番勝負の第三局が開かれた場所でもあり
ました。第三局という勝負左右する対局が行らわれた場所に入ることができ感激でした。

◯公園内の至る所で目にするのが繊細なデザインの竹垣。
　この地域特有のデザインで「沼津垣」と呼びます。

二重構造になっており防風効果が高く、駿河湾に面し海風が強い地域に
好まれて用いられています。江戸時代以前から存在していたと云われ
歌川広重の「五十三次沼津」にも描かれています。
箱根竹と呼ばれる直径 1ｃｍほどの細いメダケを十数本ずつ束ねて、杉綾
模様に編んで製作するそうです。
とても見どころが多い場所でした。

沼津御用邸記念公園　入口

吹きガラス製の窓ガラス

謁見所(天皇陛下がご滞在中に用いた)
沼津垣

(駿河湾からの強風と砂を防ぐ為、竹を編み込んで作る伝統的竹垣)

第一学問所　藤井聡太棋聖も対局で使用した 第一学問所　とても美しい造形のライト
(天井埋込は近年の増設)部屋中央に1灯のみの為、当時はかなり暗かった

駿河待庵(千利休による国宝茶室・待庵写し)
残念ながら、内部は茶人しか見ることが出来ない複数の建物を移築して繋げている為、場所により色々な形の釘隠しが見れる

08 09士事協ニュース　2024.11 士事協ニュース　2024.11

士事協ニュース_188.indd   9士事協ニュース_188.indd   9 2024/11/29   10:282024/11/29   10:28



令和6年度 移動委員会 開催 『沼津御用邸』『富士山本宮浅間大社』特集

　午前中の「沼津御用邸記念公園」見学の後、富士宮
市の「富士山本宮浅間大社」へと移動し、富士宮焼き
そばで昼食を済ませ本日二番目の見学に向かいます。

「富士山本宮浅間大社」では「権宮司」様より直接ご説
明をいただけましたこと、委員一同感謝申し上げます。
委員長代表で御祈祷していただき見学開始です。

「富士山本宮浅間大社」は、静岡県富士宮市に位置し、
富士山を信仰する浅間神社の総本社として知られてい
ます。創建は約1100年前の平安時代で、主祭神は「木
花咲耶姫命」（このはなさくやひめのみこと）です。

境内は、歴史的建造物や富士山信仰の象徴として重要な
文化財が多数存在しており、訪問者にその荘厳さと自然美を感じさせます。富士山と密接な関係を持つ浅間大社は、古くから農業や
火山活動の鎮静を祈る場所として信仰されてきました。見学を通じて、浅間大社が日本の歴史と文化に与えた影響の大きさを改め
て実感しました。

本宮社殿は慶長９年（1604）徳川家康が奉賽のために造営したもので、「本殿」・「拝殿」・「舞殿」・「楼門」等壮観を極めたもので
したが、寛永安政等の大地震で破壊したものもあり、当時の建物で現存するのは「本殿」・「幣殿」・「拝殿」・「楼門」のみです。

これらの建物は、江戸時代に再建されたもので、富士山信仰の中心地としての威厳を今に伝えています。

「楼門」は境内の入り口に位置し、朱色が美しい木造の二層構造です。重厚な門を
くぐると、目の前に広がる神聖な空間に圧倒されます。「楼門」は、間口 4 間、奥
行 2 間半、高さ 6 間半 2 階入母屋造で、正面・左右脇に扉が付きます。「楼門」
の左右には随身が安置してあり背銘に慶長19年（1614）の年号があります。「楼門」
に掲げる扁額は聖護院入道盈仁親王の御筆で文政2年に制作されたものです。

東脇門を出ると平安朝の歌人平兼盛が「つかうべきかずにをとらん浅間なる御手洗
川のそこにわく玉」と詠じた「湧玉池」があります。この池は富士山の雪解け水が
何層にもなった溶岩の間を通り湧出するもので、特別天然記念物に指定されていま
す。 清水の湧出する水源の岩上には朱塗優雅な水屋神社があります。富士山登山
者はこの霊水に禊ぎをして登山 する古くからの習わしがあります。

まず、「本殿」は富士山の神を祀る神聖な場所で、細部にわたる豪華
な彫刻や色鮮やかな装飾が特徴です。
二重の楼閣造で棟高４５尺、浅間造りと称し其の構造は他に例があり
ません。１階は５間４面葺卸の宝殿造り、２階は間口３間奥行２間の流
れ造りで共に檜皮葺（ひわだぶき）です。明治４０年５月２７日古社寺
保存法により特別保護建造物に指定され、以後国宝又は重要文化財
として特別の保護を受けています。

「幣殿」は、「本殿」と「拝殿」をつなぐ「作合」と
呼ばれた部分で、儀式や神事の場として重要な
役割を担っています。「拝殿」は参拝者が祈りを
捧げる場所で、広く開放された造りが神々しさを
感じさせます。
「幣殿」・「拝殿」は本殿と同じく徳川家康公の寄
造営によるもので、屋根は本殿と同様檜皮葺、外
側・内側は丹塗となっておりますが、極彩色は蟇
股・虹梁彫刻などにとどまります。

間口5間・奥行3間の両下造、北面には本殿の屋
根の端が露出しています。元は石畳でしたが、現
在は床に改められています。
「拝殿」は、間口5間、奥行5間で、床が「幣殿」よ
り2段高くなっています。正面 が入母屋造、背面
が切妻造で、正面に向拝が1間出ています。正面
に扉があり、左右は蔀戸によって区切られていま
す。正面左右には濡縁を巡らせてあります。

　最後に、神社の宝物、国指定重要文化財「絹本著色富士曼荼羅図（けんぽんちゃくしょく ふじまんだらず）」についてレプリカの前
で権宮司様からお話をいただき本日の見学は終了となりました。
室町時代後期に幕府の御用絵師であった狩野派の二代目狩野元信によって描かれたものであるとされており、当時の富士山信仰及び
登拝の様子を描いた曼荼羅図です。また、現存する絹本曼荼羅図の中でも最も古く大変貴重なものです。

　昭和 52 年 6 月 11 日に国指定重要文化財となり、その後、
静岡県立美術館へ寄託し、富士山信仰を語る文化財として、各
地の史跡富士山（世界文化遺産富士山）関係の展覧会等に貸出・
公開を行ってきました。
平成 29 年度から3カ年掛けて、絵の具の剥離止め等による劣
化防止や屋根箱の新調等による保存状態の改善を目的に保存修
理が実施されました。

富士山本宮浅間大社富士山本宮浅間大社

本殿

幣殿・作合

本殿・図面

幣殿・作合内部

ごん
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「楼門」は境内の入り口に位置し、朱色が美しい木造の二層構造です。重厚な門を
くぐると、目の前に広がる神聖な空間に圧倒されます。「楼門」は、間口 4 間、奥
行 2 間半、高さ 6 間半 2 階入母屋造で、正面・左右脇に扉が付きます。「楼門」
の左右には随身が安置してあり背銘に慶長19年（1614）の年号があります。「楼門」
に掲げる扁額は聖護院入道盈仁親王の御筆で文政2年に制作されたものです。

東脇門を出ると平安朝の歌人平兼盛が「つかうべきかずにをとらん浅間なる御手洗
川のそこにわく玉」と詠じた「湧玉池」があります。この池は富士山の雪解け水が
何層にもなった溶岩の間を通り湧出するもので、特別天然記念物に指定されていま
す。 清水の湧出する水源の岩上には朱塗優雅な水屋神社があります。富士山登山
者はこの霊水に禊ぎをして登山 する古くからの習わしがあります。

まず、「本殿」は富士山の神を祀る神聖な場所で、細部にわたる豪華
な彫刻や色鮮やかな装飾が特徴です。
二重の楼閣造で棟高４５尺、浅間造りと称し其の構造は他に例があり
ません。１階は５間４面葺卸の宝殿造り、２階は間口３間奥行２間の流
れ造りで共に檜皮葺（ひわだぶき）です。明治４０年５月２７日古社寺
保存法により特別保護建造物に指定され、以後国宝又は重要文化財
として特別の保護を受けています。

「幣殿」は、「本殿」と「拝殿」をつなぐ「作合」と
呼ばれた部分で、儀式や神事の場として重要な
役割を担っています。「拝殿」は参拝者が祈りを
捧げる場所で、広く開放された造りが神々しさを
感じさせます。
「幣殿」・「拝殿」は本殿と同じく徳川家康公の寄
造営によるもので、屋根は本殿と同様檜皮葺、外
側・内側は丹塗となっておりますが、極彩色は蟇
股・虹梁彫刻などにとどまります。

間口5間・奥行3間の両下造、北面には本殿の屋
根の端が露出しています。元は石畳でしたが、現
在は床に改められています。
「拝殿」は、間口5間、奥行5間で、床が「幣殿」よ
り2段高くなっています。正面 が入母屋造、背面
が切妻造で、正面に向拝が1間出ています。正面
に扉があり、左右は蔀戸によって区切られていま
す。正面左右には濡縁を巡らせてあります。

　最後に、神社の宝物、国指定重要文化財「絹本著色富士曼荼羅図（けんぽんちゃくしょく ふじまんだらず）」についてレプリカの前
で権宮司様からお話をいただき本日の見学は終了となりました。
室町時代後期に幕府の御用絵師であった狩野派の二代目狩野元信によって描かれたものであるとされており、当時の富士山信仰及び
登拝の様子を描いた曼荼羅図です。また、現存する絹本曼荼羅図の中でも最も古く大変貴重なものです。

　昭和 52 年 6 月 11 日に国指定重要文化財となり、その後、
静岡県立美術館へ寄託し、富士山信仰を語る文化財として、各
地の史跡富士山（世界文化遺産富士山）関係の展覧会等に貸出・
公開を行ってきました。
平成 29 年度から3カ年掛けて、絵の具の剥離止め等による劣
化防止や屋根箱の新調等による保存状態の改善を目的に保存修
理が実施されました。

富士山本宮浅間大社富士山本宮浅間大社

本殿

幣殿・作合

本殿・図面

幣殿・作合内部

ごん
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株式会社日建築設計事務所32
STYLE

普段、顔を合わせることの多い会員の皆様です
が、会社(事務所)や業務の内容については知ら
ない方が多いのではないでしょうか。
そこで、協会員のお仕事内容やプライベートな
ど、皆さんの気になることを紹介します。

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

住宅、商業施設、公共施設、福祉施設 他 さまざまなジャンル・規模の建
物に、企画から設計・工事監理まで携わっています。
「縁」あって依頼されたプロジェクトを1つ1つ大切に！ を合言葉に活動
しています。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
クライアント、ユーザーに喜んでいただく空間を創るために、スキル・
キャリア・世代が様々な個性溢れるスタッフが各プロジェクトに挑んで
います。
50年以上の業務実績に、新しい技術を柔軟に取り入れた 今の時代な
らではの設計を行い、これからも誠実に、機能とデザインの優れた建物
を多く作り続けていきます。

ジョブスタイル vol.12

Corporate data 株式会社日建築設計事務所 静岡県御殿場市川島田421-1

昭和46年12月　日建築設計事務所設立
昭和48年　　　 有限会社に法人化
昭和61年　　　 株式会社に移行
平成 7年　　　 新社屋竣工
令和 3年　　　 創業50周年を迎える

■業務について教えてください。

御殿場市立西中学校屋内運動場

ウィルリゾート

陽だまりの家
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株式会社日建築設計事務所32
STYLE

普段、顔を合わせることの多い会員の皆様です
が、会社(事務所)や業務の内容については知ら
ない方が多いのではないでしょうか。
そこで、協会員のお仕事内容やプライベートな
ど、皆さんの気になることを紹介します。

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

住宅、商業施設、公共施設、福祉施設 他 さまざまなジャンル・規模の建
物に、企画から設計・工事監理まで携わっています。
「縁」あって依頼されたプロジェクトを1つ1つ大切に！ を合言葉に活動
しています。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
クライアント、ユーザーに喜んでいただく空間を創るために、スキル・
キャリア・世代が様々な個性溢れるスタッフが各プロジェクトに挑んで
います。
50年以上の業務実績に、新しい技術を柔軟に取り入れた 今の時代な
らではの設計を行い、これからも誠実に、機能とデザインの優れた建物
を多く作り続けていきます。

ジョブスタイル vol.12

Corporate data 株式会社日建築設計事務所 静岡県御殿場市川島田421-1

昭和46年12月　日建築設計事務所設立
昭和48年　　　 有限会社に法人化
昭和61年　　　 株式会社に移行
平成 7年　　　 新社屋竣工
令和 3年　　　 創業50周年を迎える

■業務について教えてください。

御殿場市立西中学校屋内運動場

ウィルリゾート

陽だまりの家
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有限会社プロット建築設計事務所34
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。
昭和45年 4月 1日　三浦建築設計事務所　一級建築士事務所を創立
   　　　　　　　　　創業者　三浦　實
昭和46年12月 1日　事務所所在地変更（現在の場所へ移転）
平成13年 9月 3日　有限会社　三浦建築設計事務所に社名変更
平成13年 9月26日　創業者　三浦實の退職に伴い
　　　　　　　　　　高地一晴が代表取締役に就任
平成20年 5月28日　会社名を有限会社プロット建築設計事務所に変更

（株）望月建築設計事務所33
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
我々設計者は、クライアントが描く要望を真摯に受け止めて具現化させる責務があります。それは、
仕事の大小かかわらず、どんな物件で難しい要望であっても向き合っていかなくてはいけません。弊
社が最も力を入れている構造設計では、クライアント、意匠からの困難な要望で苦戦を強いられた場
合でも、少し見方を変えて柔軟なアイデアを提案できる構造設計者であるよう日々精進しています。

■業務について教えてください。
民間・公共　新築・改修　住宅・店舗・工場・学校・福祉施設・・・
出会いがあったお仕事を奮闘中・・・

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
建物の時間（光・影・風・・・）を入れたいな
良い意味でお施主様の要望を裏切れる空間が提案できれば
なんとなく好きを大切にしたい

昭和26年　7月　創立
平成 6年　6月　代表者の変更　代表取締役　望月　滋人
令和 4年　7月　代表者の変更　取締役会長　望月　滋人　代表取締役　齋藤　宏之
静岡市の駿府城外堀沿いにある設計事務所です。設計6名、事務2名。
構造設計を主とした総合事務所で事業展開しています。

■業務について教えてください。
【中部運転免許センター庁舎特定天井改修工事】
中部運転免許センター待合ホールの特定天井改修を施工性と
安全性から膜天井を採用しました。接合部には大手膜材メー
カー仕様ではなくテント倉庫等で用いるハトメ形状とすること
で大幅なコストダウンを図れました。防煙たれ壁にも膜材を使
用しています。夜間工事だったので請負業者のご苦労が絶えま
せんでした。

【静岡県立こども病院外来天井改修工事】
こども病院の外来待合ホールの特定天井改修ですが、用途が
病院ということもあり施工時、撤去作業等の制限が厳しいこと
から、既存の天井ボードをアルミレールで下から直接押え付け
るといった工法を採用しました。これにより、天井の撤去が不要
となり、施工性も良いことから、土日限定の工事といった厳しい
条件も工期内に納めることが出来ました。

Corporate data
（株）望月建築設計事務所
静岡県静岡市葵区西草深町12-12

高地氏プロフィール
名　　前：高地　一晴（Kazuharu　Takachi）
生年月日：昭和43年5月28日
　　　　 静岡県浜松市生まれ　　Ｏ型・双子座・申年
資　　格：一級建築士・インテリアプランナー
学　　歴：東京理科大学　工学部第二部　建築学科　卒業

Corporate data

有限会社
プロット建築設計事務所
 静岡県菊川市本所1502

ぴのほーぷ

みなみこども園

岳洋中学体育館 菊川整形外科

菊川生活環境センター

神谷美容室
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有限会社プロット建築設計事務所34
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。
昭和45年 4月 1日　三浦建築設計事務所　一級建築士事務所を創立
   　　　　　　　　　創業者　三浦　實
昭和46年12月 1日　事務所所在地変更（現在の場所へ移転）
平成13年 9月 3日　有限会社　三浦建築設計事務所に社名変更
平成13年 9月26日　創業者　三浦實の退職に伴い
　　　　　　　　　　高地一晴が代表取締役に就任
平成20年 5月28日　会社名を有限会社プロット建築設計事務所に変更

（株）望月建築設計事務所33
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
我々設計者は、クライアントが描く要望を真摯に受け止めて具現化させる責務があります。それは、
仕事の大小かかわらず、どんな物件で難しい要望であっても向き合っていかなくてはいけません。弊
社が最も力を入れている構造設計では、クライアント、意匠からの困難な要望で苦戦を強いられた場
合でも、少し見方を変えて柔軟なアイデアを提案できる構造設計者であるよう日々精進しています。

■業務について教えてください。
民間・公共　新築・改修　住宅・店舗・工場・学校・福祉施設・・・
出会いがあったお仕事を奮闘中・・・

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
建物の時間（光・影・風・・・）を入れたいな
良い意味でお施主様の要望を裏切れる空間が提案できれば
なんとなく好きを大切にしたい

昭和26年　7月　創立
平成 6年　6月　代表者の変更　代表取締役　望月　滋人
令和 4年　7月　代表者の変更　取締役会長　望月　滋人　代表取締役　齋藤　宏之
静岡市の駿府城外堀沿いにある設計事務所です。設計6名、事務2名。
構造設計を主とした総合事務所で事業展開しています。

■業務について教えてください。
【中部運転免許センター庁舎特定天井改修工事】
中部運転免許センター待合ホールの特定天井改修を施工性と
安全性から膜天井を採用しました。接合部には大手膜材メー
カー仕様ではなくテント倉庫等で用いるハトメ形状とすること
で大幅なコストダウンを図れました。防煙たれ壁にも膜材を使
用しています。夜間工事だったので請負業者のご苦労が絶えま
せんでした。

【静岡県立こども病院外来天井改修工事】
こども病院の外来待合ホールの特定天井改修ですが、用途が
病院ということもあり施工時、撤去作業等の制限が厳しいこと
から、既存の天井ボードをアルミレールで下から直接押え付け
るといった工法を採用しました。これにより、天井の撤去が不要
となり、施工性も良いことから、土日限定の工事といった厳しい
条件も工期内に納めることが出来ました。

Corporate data
（株）望月建築設計事務所
静岡県静岡市葵区西草深町12-12

高地氏プロフィール
名　　前：高地　一晴（Kazuharu　Takachi）
生年月日：昭和43年5月28日
　　　　 静岡県浜松市生まれ　　Ｏ型・双子座・申年
資　　格：一級建築士・インテリアプランナー
学　　歴：東京理科大学　工学部第二部　建築学科　卒業

Corporate data

有限会社
プロット建築設計事務所
 静岡県菊川市本所1502

ぴのほーぷ

みなみこども園

岳洋中学体育館 菊川整形外科

菊川生活環境センター

神谷美容室
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東部 中部

　令和6年9月6日（金）、令和6年度第3回東部支部役員会・東部支部協力会商品説明会・納涼会が伊酒家ダイニングKaito
で開催されました。

令和6年8月1日、今年もパルコ屋上ビアガーデンにて建築士事務所協会中部支部夏の納涼親睦会を開催しました。
まずは年始から不幸なことが立て続けにおこり大変な思いをされている方がいる中で、こうして親睦会を開催出来たことに
感謝しかありません。
年を追うごとに夏の暑さが猛威を奮っており、夕方からの開催とはいっても空調の無い屋上は昼間の予熱でムンムンとして
ましたが、こういう時のビールってホントに美味しいですよね～。普段はそれほどビールを飲まない自分もビアガーデンマジッ
クにかかり何杯も飲んでしまいます。
乾杯までの挨拶の数分間が待ちきれない思いで、餌を前にした“待て”状態の飼い犬の気持ちがわかりました。
親睦会は総会を除いては会員が一番多く集まれる場です。普段接することがあまり多くない他委員会の方とも会える機会な
ので、この機を参加された方には有効に使っていただきたいと思っております。その企画の一つとして今年も協力会員の方
に商材のアピールをしてもらいました。騒がしい中での商品説明で大変だったとは思いますが、興味ある会員の方はしっかり
と聞き耳を立てています。
ビール、肉・魚介のBBQ、フラダンスの飛び入り参加、景品のくじ引きなど今年も大いに盛り上がることが出来ました。
参加いただいた130名余りの会員の皆様、本当にありがとうございました。
また、会場の運営者である静岡産業サービスの方々、忙しい中素敵なダンスを披露してくれたフラダンサーの皆様もありがと
うございました。

　第3回の役員会では、各委員会報告を始め、会員数の状況報
告、その他の連絡事項を確認しました。
　協力会商品説明会では、ZEB設計事例の紹介や高断熱と耐
火を両立した商品の紹介がありました。参加された方の真剣な
顔から脱炭素化への関心の高さを感じました。
引き続き行われました納涼会では、本会より金丸会長、荻野専務
をお迎えし総勢45名が出席され、会員が交流を深めるよい機会
となりました。

　令和 6 年 8 月 29 日（木）と令和 6 年 9
月 25 日（木）「BIM 体験会」が東部地区で
開催されました。
今回「GLOOBE」と「Archicad」の2つのメー
カーによる操作を、実際にパソコンを使い体験
するしました。各 5 名参加されました。
参加者からは「現状、BIM 導入をしているが
上手く使うことができていない。操作方法だけ
でなく JWCAD との併用した使い方について
も学ぶ事ができた。」と感想がありました。

東部支部役員会・東部支部協力会商品説明会・納涼会

BIM体験会

納涼親睦会を開催

乾杯

乾杯 歓談中

支部長挨拶

商品説明会風景

地域交流委員長　田原国博

みんなで楽しくフラダンスフラダンスのショー清水監事の挨拶
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東部 中部
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お 知 ら せ西部

「住宅省エネ業務実務者育成」
講習会

湖西市との「災害に関する協定」を
締結しました

令和6年9月26日(木)
静岡市産学交流センター
受講者22名

「BIM体験講習会」東中西支部で
各々開催
GLOOBE講習会
令和6年9月～10月
Archicad講習会
令和6年8月～9月

日時：令和6年９月１１日（水）

「漁師から学ぶ　浜名湖の歴史と環境問題　舞阪町歩き」開催

①舞阪町町歩き
舞阪町の町歩きをしながら八木田牡蠣商店を訪問し、八木田様か
ら浜名湖ならではの牡蠣養殖についてのお話を伺いました。
年間200t発生する牡蠣殻の再利用方法など今後の課題につい
ても触れ情報交換を行いました。

②古民家リノベーション進行中の「漁師の家」見学
現場は牡蠣殻を再利用した漆喰塗り工事の真っ最中。
左官職人と直接お話もできる絶好の機会でした。

③たきや漁
日暮れと共に18：30頃から3隻に分かれて出港し、銛（もり）で魚
やカニを突く浜名湖独特の伝統漁を楽しみました。
懇親会は浜名湖に浮かべられた筏の上（たきや亭）開催。
船頭の方が調理を行い、獲れたての海の幸を味わえたことは格別
でした。

西部支部納涼祭

2024年8月23日、恒例になりました建築士事務所協会西部支部の納
涼祭が徳川家康ゆかりの浜松八幡宮内の楠俱楽部で開催されました。
協力会の方々も多数参加され、95名の参加者がありました。
JAZZバンド「鞍バンド」さんの演奏を楽しみながら、残暑が厳しい夜
の暑気払いができました。

令和6年度  第2回ゴルフコンペ
令和６年度　第２回ゴルフコンペが開催されました。
11月7日新沼津カントリークラブにて、多くの会員・協
力会員の皆様にご参加頂き、心地いい緑の中で親睦を
深めました。
● 優勝者：株式会社望月商事　望月氏

望月氏
コメント

大漁♪

たきや漁

牡蠣養殖の説明参加者の皆様

参加者の皆様

金丸会長挨拶 中尾支部長挨拶

乾杯

漁師の家

事前相談

静岡市葵区追手町2-12　静岡安藤ハザマビル4階（静岡駅北口より徒歩5分）

特定非営利活動法人　静岡県建築技術安心支援センター

構造計算適合性判定

県内所在唯一の
判定機関

Email:npo-skgass@mail.wbs.ne.jp     URL:http://www.skgass.jp/
TEL 054-275-0030　FAX 054-221-0565

随時承ります

迅　速

丁　寧

親　切

正　確

事前審査

令和6年10月25日、（一社）静岡県建築士事務所協会と湖西市は、公共
施設の機能確保を図るため、災害復旧を速やかに行えるようにすることを
目的とした「災害時等における公共建築物の応急復旧工事の設計等業務
に関する協定」を締結しました。

金丸智昭会長・藤原副会長・中尾常務理事らが湖西市役所を訪問し、影山
剛士市長と協定書に署名。
　影山市長は「県内でも災害における被害は増えているため、協定が市
民の安全につながることを心強く思う。平時から連携し、安全なまちづくり
を進めるため、力をお借りしたい」と話し、金丸会長は「災害時の行政支
援として連携を強化し、市民のための行政サービス復旧に協力していく」
と応えました。
　この協定は、締結先の行政機関が所管する建築物が大規模災害により
被災した場合、復旧に必要な調査・設計等業務を、「協力者」として登録さ
れた協会員事務所へ随意契約（入札手続き等を経ない契約）することを
主な内容としています。「協力者」は無償ボランティアではなく、建築士事
務所の業務として、建築物被災状況調査、復旧補修設計等を行うことにな
ります。 
県内での広範囲な大規模災害に対応するためにも、多くの会員方々が協
定の趣旨に賛同し、協力することが必要となります。
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今年初めに起こった能登半島地震により甚大な被害を受けた復興途中の奥能登地方に9月21日、
線状降水帯が発生。先ずは、このたびの集中豪雨により、被害に遭われた皆さまに、心よりお見舞

い申し上げます。被災地の一日も早い復旧を、心よりお祈り申し上げます。
さて、近年の災害の中でも一番大きく変わってきているのは、線状降水帯・台風等による「水害」ではないでしょうか。これ
は地球温暖化によるものがひとつの要因で、世界規模で雨の降り方が変わってきているようです。極端な量の雨が降ったり、
夏が非常に暑かったり、冬は雪があまり降らなかったりといった異常気象を引き起こしています。

我々は、「建築に携わる人間として」何か出来ることは無いか？と大げさに考えがちですが、先ずは身近なところから始める
のが、入りやすく継続しやすい気がします。
節水を意識、買い物にはマイバッグを持参…等。小さなことでも多く人が意識する事で、地球に貢献できるのですから、皆
さんも「小さなたくさん」を自分の為ではなく、地球の為に始めてみませんか？

編集後記

広報・渉外委員会（西部支部）　松下　茂

HPよりデジタルブックをご覧ください。
https://www.shijikyo.or.jp/shijikyo/
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